

# léonwohlhage



## Deutsche Schule, Bilbao

**Beschreibung** Masterplan zur Neugestaltung des Geländes der Deutschen Schule und Planung einer Dreifachsporthalle mit Sportplatz

**Status** abgeschlossen, Wettbewerb 2014 (3.Preis)

**Grundstück** 30.000 m<sup>2</sup> | **BGF** 1.600 m<sup>2</sup>

**Typ** Städtebau/Landschaft | **Lage** Bilbao, Spanien

**Auftraggeber** Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung

**Freiraumplanung** Hager Partner AG, Berlin

## Deutsche Schule, Bilbao

Die Deutsche Schule Bilbao bleibt im klassischen Sinne eine Schule im Grünen, die behutsam durch die Neubauten erweitert wird, ohne den offenen Charakter zu verändern. Der großzügige Freiraum und die Hanglage machen das Gelände zu einem charakteristischen, wie auch zu einem unverwechselbaren Ort, in dem sich die einzelnen Schulgebäude als Einzelobjekte voneinander abheben. Um die städtische Präsenz der Deutschen Schule in Bilbao zu stärken, definieren wir die Kanten des Schulgeländes klarer und geben dem gesamten Eintrittsbereich ein neues Gesicht. Dafür stoßen die Gebäudekanten von Sporthalle und Aula an die Grenzen des Schulgeländes und bilden mit den gestalterischen Einfriedungen ein selbstbewusstes Bild zur Stadt.

Die Sporthalle bildet das Entree der Schule mit einem Vorplatz, der als Bindeglied zwischen der Vorfahrt und der Wegestruktur in das Gelände fungiert. Die Grundschule wird neu organisiert, so dass alle Grundschulklassen in einem Neubau untergebracht sind. Die gemeinschaftlichen Nutzungen wie Aula, Cafeteria, Biblio-/Mediathek sowie Kunst- und Musikräume werden als kreatives Zentrum für alle Schüler gebündelt. Als verbindendes Element greifen wir das Mauerwerk der Bestandsgebäude auf und setzen es bei den Neubauten in einen spannenden Kontrast mit streifenförmigen Elementen aus gebürstetem Edelstahl.

Das bestehende Wegesystem wird übernommen und in seiner Dimension und Formsprache optimiert. Zukünftig können alle Bereiche des Schulgeländes über dieses Wegesystem barrierefrei erschlossen werden. Entlang des Hauptweges werden immer wieder platzartige Aufenthaltsflächen geschaffen, welche durch Schirmakazien einen vegetativen Sonnen- und Nieselregenschutz bekommen. Durch die Hanglage bekommen auch die Dachflächen eine zentrale Rolle als weitere Aufenthaltsbereiche.

